

■小樽ユネスコ英語祭りにてポリオ募金活動をしました  
10月25日（土）マリンホールにて第50回小樽ユネスコ英語祭りが開催され、小樽南RCからは6名がポリオ募金活動に参加。小樽商科大学の留学生アフリカ・フランス・フィンランドの皆さん各ブースを作り参加しました。



## まごころ箱・・・いつも有難うございます！

佐藤（友）会員…地区大会において当クラブが米山記念援学会寄付において表彰されました。今日は平山様卓話ありがとうございます。札幌モーニングRCの宮部会員今日はありがとうございます。

米 山 会員…ゴルフ同好会、本年度の総合優勝ゲットすることが出来ました。山村同好会会长、井手キャプテン、一年間色々ありがとうございました。来年度もよろしくお願いいたします。なお、私事ではありますが去る22日のゴルフコンペで小樽C.C 7番でホールインワンを3度目ですがやっちゃんとしました。

井 手 会員…先日10/4（土）に無事今期ゴルフ同好会の活動が終わりました。ケガ無く終われたこと本当に良かったと思っております。来年多くの方に参加していただきたいと思っております。

## 第4回 理事会議事録

日時：10月24日（金） 場所：オーセントホテル 2階

1. 開会
2. 会長挨拶
3. 審議事項
  - 1) 「小樽学びコンソーシアム」への参画について 承認  
小樽潮陵高校 佐藤校長より、幼・小・中・高・特別支援校・商大・小樽市子ども家庭センター等を横断する「学びの縦の連携」強化の枠組みへの参画のお願い。  
ロータリーは資金提供ではなく、地域経済界との橋渡し・継続性の担保（教員異動の穴を補う軸）を期待。
  - 2) 婦人会（家族会関連）の開催状況 承認  
メールにて周知済み。参加ご夫人3名会員1名等、計8名程度の見込みなので10名目標に引き続き声掛けをする。
  - 3) クラブ用ジャンパー作成の提案 承認  
交通安全活動時、他団体が揃いの上着を着用していたが当クラブに未整備。ポリオ募金や諸行事でも活用可。斎田さんに見積もりを依頼する。
  - 4) 年末 家族会懇親会について 承認  
昨年と同じオーセントホテルで昨年同様の内容で進行。  
入口装飾（大型サンタ等）は田中さんへ依頼。サンタ役は副会長を予定。
  - 5) 地区大会関連 承認  
清算が未了のため、後日請求を実施。
  - 6) 東京でのメイクアップ参加 承認  
HP上は「1クラブ10名まで」の表記あり。事前連絡を前提に人数管理。必要に応じグループ分割で対応。飛び込みは不可とする。
  - 7) 帽子・法被の管理 承認  
帽子は全員着用できる在庫あり。法被は不足している為所在・数量の確認が必要。在庫棚卸しと保管場所・返却ルールの明確化。

合計281,000円

# 小樽南ロータリークラブ会報

## よいことのために手を取りあおう



■裏小樽モンパルナス 平山秀朋様 卓話

### 2025-2026年度R I 第2510地区目標

- |                |               |
|----------------|---------------|
| 1.会員増強         | 5.女性会員増強      |
| 2.クラブ活性化       | 6.会員研修充実      |
| 3.奉仕活動推進       | 7.紛争予防と平和推進   |
| 4.若い世代とのつながり強化 | 8.ロータリー財団活動強化 |

My Rotary  
2510地区ホームページ  
ICT委員会Facebook  
各委員会へのメール



2025-2026年度 地区活動方針  
Revival (リバイバル)  
~原点に立ち返り、未来への繁栄へ~

- 例会場：オーセントホテル小樽 ●例会日：毎週金曜日 12時30分
- 事務局：〒047-0032小樽市福徳2-15-1(オーセントホテル内) TEL0134-27-8123 FAX0134-26-6935
- Club Homepage : URL <https://rid2510.org/otarushouth/>

### ■ロータリーソング【奉仕の理想】

### ■ゲストビジター紹介

裏小樽モンパルナス 平山秀朋様  
札幌モーニングロータリークラブ 宮部光幸様  
小樽銭函ロータリークラブ 坂口友朗会長、中鉢淳二幹事

### ■会長挨拶【佐藤友美会長】



本日は普段以上に多くのお客様をお迎えし、この例会を始められたことを大変うれしく思います。

先日、地区大会が函館で開催されました。遠方にもかかわらずご参加いただいた皆様、誠にありがとうございます。来年は札幌クラブがホストを務め、開催地も札幌となります。ぜひ多くの会員の皆様と一緒に

できればと存じます。どうぞよろしくお願ひいたします。

また、先週の日曜日にRLIが開催されました。今年度は都合により当クラブからの参加がありませんでした。来年度は参加を促してまいりますので、皆様のご協力をお願ひいたします。

本日より、オーセントホテル支配人の斎藤会員が金曜から日曜までニセコで業務にあたるため、クラブ活動は新保さんにご同席いただくようホテル側と調整済みです。配膳等のサービス時は新保さんも業務に入りますが、提供が終わり次第、会員として着席のうえ皆様とともに活動してまいります。私としても心強く、感謝申し上げます。

本日は平山様にお越しいただき、裏小樽モンパルナスのお話を伺えることを大変楽しみにしております。どうぞよろしくお願ひいたします。

### ■幹事報告

- ①25日「小樽ユネスコ英語まつり」がマリンホールで開催されます。10時から16時30分まで当クラブはポリオ募金を行います。ぜひマリンホールへお立ち寄りください。
- ②24日18時30分からは、ウイングベイ小樽・ネイチャーチャンバーにて「ポリオデー」の募金活動を行います。ぜひご参加ください。

1960年創立  
昭和35年2月5日

2025年10月31日発行  
通巻第3108号

11

10月31日	●小樽双葉高等学校 三影はつか様 卓話
週	11月7日
再来週	●休会
再来週	11月14日 ●石丸修太郎 PG 卓話

③銭函50周年記念式典について。全員分の登録が完了しお土産も全員分受領しております。当日欠席された方には、本日円甘味さんのバームクーヘンとプログラムをご用意しています。お帰りの際お受け取りください。  
④名簿用のシールをメールボックスに入れました。新会員の山田会員、石上会員はお持ち帰りの上、各自の名簿へ貼付をお願いいたします。

### ■出席委員会

2025年10月24日

総会員数51名 欠席者数20名

荒田、伊藤、伊早坂、石上、桂、工藤、斎藤（仁）、斎藤（英）、佐藤（公）、佐藤（勉）、田中（沙）、馬場、吹田、堀内、松浦、宮川、湊、水谷、山田（厚）、山田（佳）

### ■委員会・同好会報告

#### 会員親睦委員会

婦人会の開催について若干参加者が少ないとということでお再度メールを送りました。皆さんもう一度ご検討下さい。

#### 奥沢村会

奥沢村会から既に出欠は取ってますが近々バスの方の時間割りもご案内しますのでご協力よろしくお願ひいたします。



### 会員結婚祝

盛 昭義 会員 前川 勝美 会員 廣瀬 保男 会員  
米山 八郎 会員 桂 正俊 会員 北野 明宣 会員  
田中 沙貴 会員

おめでとうございます

## 例会プログラム

裏小樽モンパルナス 平山秀朋様 卓話



このような機会をいただき、本当にありがとうございます。「世界の久遠の平和」という言葉に強く共感しました。私たち「裏小樽モンパルナス」も文化芸術の力で世界平和の実現に近づくことを目指しています。本日は少しでも皆さまのお役に立てればと思いお話しします。

私は稻穂4丁目・梁川通りで「ジーンズショップ ロッキ」を妻と営んでおります（旧・日米商会）。配布のパンフレットのとおり、「裏小樽モンパルナス」は三つの古い建物が長屋のように連なる複合文化施設で、各二階建て・全六区画です。メインは多目的に使えるレンタルアートスペース（ギャラリー、映画上映、ライブ、講演、ポップアップ等）。隣は飲食の創業支援を想定したレンタルカフェ。1階にはカレー店「バムカレー」と古着店「ディスコ」のテナントも入っています。2階は民泊で三部屋（4名・2名・3名）をご用意しています。

私たちは2013年に都通りから梁川通りへ移転しました。梁川通りは中央市場や銭湯「柳川湯」、スズラン型の街灯など、昭和レトロの風情が色濃く残る商店街です。一方で、この10年ほどで来街者の減少や建物の取り壊しが進み、街並みの変化に危機感を抱いていました。2019年、現施設の場所が空き店舗となり、2020年に不動産会社が購入。取り壊しの可能性がありました。計画停止の期間に、建物の魅力を発信するイベント利用の機会をいただき、現在のプロジェクトが始まりました。

「裏小樽」という名称は、運河やガラスなど“表の小樽”的なイメージとは異なる、梁川通りのローカルでレトロな魅力を象徴する造語です。「モンパルナス」は、若い芸術家が集った池袋モンパルナスに由来します。小樽出身の詩人・小熊秀雄が名付けたそのアトリエ村の精神に学び、新しいカルチャーを発信し、街並みを守る拠点にしたいという思いを込めました。

2021年には「裏小樽バザール」を開催し、世界的美術家・奈良美智さんの個展をはじめ、約4週間の文化イベントを展開。コロナ禍にもかかわらず3~4千人が来訪し、建物の可能性に手応えを得ました。以降、映画祭・芸術祭、音楽ライブや上映などを重ね、複合文化施設としての方向性を固めました。

2024年5月、国の助成金やクラウドファンディング、寄付などのご支援を得て正式オープンしました。三連の建物のうち最も古い棟は1926年建築で、来年で築100年を迎えます。小樽市では歴史文化の発信を強化しており、日本遺産認定や歴史的風致維持向上計画の推進が進んでいます。私たちの所在する稻穂4丁目も重点地区に含まれており、この方向性に連動しながら価値を高めていきたいと考えています。小樽都市景観賞にもエントリーし、歴史的建造物の認定に向けて市と協議中です。

これまで、フジロックのメインステージに立つアーティストのソロ公演や、思想家・武道家の内田樹さんの講演会など、多彩な方々にお越しいただき、この場所そのものに「面白いことが起きる」という付加価値を重ねてきました。歴史的建造物に泊まる・歴史的建造物でイベントを行う――こうした提案も磨いていきます。活動を知っていただき、「あそこで何かやってみよう」「泊まってみよう」と思っていただけたら幸いです。

来月は「レトロシア」を企画しています。ユーリー・ノルシュテインのインタビュー映画の上映と、ロシア菓子の包み紙の展示です。ノルシュテインは「文化と芸術だけが人間の野蛮化を止めることができる」と語ります。私たちの最終目標もまさにそこにあります。上映は11月7日・8日の2回を予定しています。詳しくは「裏小樽モンパルナス」のホームページをご覧ください。

私たちの取り組みは夫婦二人の小さな歩みですが、「裏小樽」という言葉が少しずつ浸透してきたことをありがたく感じています。パンフレットもぜひご覧いただきこの場所の存在を周囲にお伝えいただけましたら幸いです。皆さまの地域にも守るべき建物がきっとあります。小樽にはそうした財産が多く、私たちの活動が「守っていこう」と思つていただけきっかけになれば本望です。

### 【裏小樽モンパルナス】

住所：小樽市稻穂町4-3-9  
電話：0134-34-2705



裏小樽モンパルナス 小樽市稻穂 4-3-9 / 4-3-9 Inaho Otaru



### ■小樽銭函ロータリークラブ坂口会長 ご挨拶



先週10月18日小樽銭函ロータリークラブ創立50周年記念式典ならびに祝賀会を挙行いたしました。小樽クラブ・小樽南クラブの皆様には全員登録という異例のご協力を賜り、式典を滞りなく終えることができました。この場を借りて厚く御礼申し上げます。

不行き届きの点もあったかと存じますが、私どもなりに準備を重ね、式典および懇親会を実施いたしました。ご登録・ご参加・ご協力に心より感謝申し上げます。

今後もIMをはじめ諸事業が控えております。引き続きご支援・ご協力のほど、何卒よろしくお願ひ申し上げます。略儀ながら感謝の意を表し、ご挨拶といたします。ありがとうございました。

### ■小樽銭函ロータリークラブ50周年記念式典の様子



小樽南RCは21名が参加しました。

### ■札幌モーニングロータリークラブ 宮部光幸様 ご挨拶



一年前、PMF(パシフィック・ミュージック・フェスティバル)の小樽開催をお願いするためにご挨拶に伺い早くも一年が経ちました。本年7月16日マリンホール

にて公演を実施いたしましたが私が35年間PMFの事業に携わってきた中でも稀にみる盛り上がりでした。

特筆すべきは出演者を高揚させる小樽市民の「聴き手としての力」です。終演時には会場の熱気に押される形でアンコールが行われました。PMFでは本来アンコールを行わないのが通例ですが小樽の皆様の反応がその慣例を動かしたのです。小樽は明治以降の歴史のなかで文化を育み市民が音楽を「楽しむ」術をよく知っています。講義を聴くように静かに鑑賞する札幌の演奏会とは趣を異にしこの点こそPMFが小樽で開催する意義だと実感いたしました。

先般も、市役所ご担当から「ロータリーが担うなら必ず実施したい」との心強い言葉をいただきました。私自身、約十年前から小樽に通い、緑町の木村圓吉別邸（現・円吉山別墅）や入船の秋野商店の歴史的建物の修築に携わってまいりました。そのご縁でPMFアカデミー生を三度円吉山別墅に招いて小樽の魅力を伝えておりますが彼らは日本の伝統建築への関心が高く小樽に強い惹かれを示します。

小樽には札幌にないものがあります。例えば能楽堂の存在です。札幌には能楽堂がありませんPMFの学生にとっでもこうした場は極めて魅力的な学びと体験の場となり得ます。

本日はお礼を申し上げるとともに、来年の開催に向けて勢いをつける思いで参りました。来歴等の資料をお預けしますので、ご関心のある方はご覧ください。来年7月の適切な時期に、皆様とともに小樽で再びPMF公演を実現できることを心より期待しております。何卒よろしくお願いいたします。ありがとうございました。

### ■3クラブ合同ポリオデー開催



10月24日ウイングベイ小樽にて3クラブ合同ポリオデーとして募金活動を行いました。小樽潮陵高校の演奏をバックに佐藤友美会長含め小樽南RCからは合計8名が募金活動に参加しました。